
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

30 сентября – 02 октября  2016 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

• Вопросы организации пассажирских авиаперевозок в летние месяцы 2017 и 2018 
годов обсудили в столице Таймыра  

2. СМИ о городе Дудинке: 
• Текущий бюджет Дудинки оптимизирован  

3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 
• Жителю Норильска грозит уголовная ответственность за оскорбление сотрудника 
транспортной полиции  

4. СМИ о предприятиях НПР: 
•  «Норникель» получил кредит от Commerzbank на €37,8 млн  

5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 
• Губернатор: Благодаря Универсиаде Красноярский край выиграет 20–25 лет 
развития 

• Красноярский край и Внешэкономбанк договорились сотрудничать  

• В крае приняли программу развития транспортного комплекса на 2017-2019 годы  

• Красноярский край развивает импортозамещение  
6. СМИ о России: 

• Медведев высказался за принципиальное изменение системы госуправления в 
России 

• Медведев пообещал продолжать реализацию майских указов президента 

• Медведев спрогнозировал снижение ставок по ипотеке 

• Медведев рассказал о главной экономической задаче правительства 

• Силуанов ухудшил прогноз по дефициту бюджета в 2016 году  

• Кудрин предложил отложить ряд социальных расходов, связанных с выполнением 
майских указов 

• В ПФР назвали размер средней пенсии в России в 2017 году 

• Клепач: инфляция в России в 2017 году составит 4,5-4,7% 
7. Разное: 

• Вассерман раскрыл истинные причины шантажа России со стороны США  
8. Курс валют  
9. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Вопросы организации пассажирских авиаперевозок в летние месяцы 2017 и 2018 годов 
обсудили в столице Таймыра  

Руководитель Администрации муниципального района Сергей Ткаченко провел 
совещание, посвященное вопросам организации пассажирских авиаперевозок летом 2017 
года, ограничение которых предполагается из-за реконструкции взлетно-посадочной полосы 
аэропорта «Норильск» в 2017-2018 гг.  

В обсуждении приняли участие руководители муниципальных, краевых учреждений и 
предприятий, а также представители федеральных структур и органов, осуществляющих 
свою деятельность на территории муниципального района.  

В начале Сергей Ткаченко напомнил собравшимся о сроках ремонта взлетно-посадочной 
полосы норильского аэропортового комплекса. Так, первый этап реконструкции уже 
завершен. В летние месяцы текущего года было демонтировано старое покрытие ВПП и на 
подготовленное основание уложен армированный бетон. Также произведена укладка 720 
метров нового покрытия взлетно-посадочной трассы и 160 метров межсезонного пандуса, 
который соединяет новое и старое покрытие. В 2017 году работы будут вестись на участке 
длиной в более 1 км, и поэтому крупные самолеты типа Boeing в Норильске приземлиться не 
смогут. В 2018 году реконструкция продолжится, но уже на другом участке длиной также чуть 
более одного километра.  

Как рассказал Руководитель Администрации, авиасообщение с 1 июня 2017 года по 15 
сентября 2017 года будет обеспечиваться самолетами малой авиации. Рейсы будут 
выполняться по понедельникам, вторникам, средам, пятницам и субботам (четверг – 
резервный день) в двух направлениях: Норильск–Красноярск, а также Норильск-Сургут и 
далее по 53 направлениям. Перевозки будут осуществлять несколько авиакомпаний.  

На совещании шла речь о создании рабочей группы по принятию решения о выделении 
талонов для приобретения билетов приоритетным группам населения: выпускникам школ; 
детям, выезжающим в летние лагеря, гражданам, которые по медицинским показаниям будут 
направляться на лечение в учреждения здравоохранения за пределами Таймыра; участникам 
программ переселения, отпускникам, имеющим право на льготный проезд и другим 
категориям, в том числе в случае утраты или тяжелой болезни родственников. В состав 
комиссии войдут представители администраций Норильска, Таймыра и ПАО «ГМК 
«Норильский Никель».  

В ходе обсуждения было принято решение о проведении в трудовых коллективах работы 
по составлению графика отпусков на 2017 год с учетом 50% уменьшения авиарейсов в летний 
период. «Работодатели должны ответственно и качественно провести данную работу в 
коллективах. Необходимо выявить приоритетные группы отпускников своего предприятия, а 
также обратить внимание на возможное увеличение тарифов на авиабилеты в летний 
период», - отметил Сергей Ткаченко. Он также пояснил, что часть билетов поступит в 
свободную продажу.  

Отвечая на вопросы руководителей предприятий, Сергей Ткаченко подчеркнул, что 
билеты на водный транспорт квотироваться не будут. В летний период перевозки водным 
транспортом до Красноярска будут осуществлять теплоходами «Александр Матросов» и 
«Валерий Чкалов».  

Кроме этого обсуждается вопрос увеличения количества и продолжительности работы 
летних лагерей на территории муниципального района, а также доставки продуктов питания.  

Подводя итоги выездного совещания, Сергей Ткаченко резюмировал: «Окончательное 
решение по механизму организации пассажирских авиаперевозок в летний период 2017-2018 
годов еще не принято. Но проводить работу надо уже сейчас, чтобы поняв основные 
потребности, так выстроить работу, чтобы минимизировать негативные факторы, вызванные 
реконструкцией полосы. Нам всем надо с пониманием отнестись к временным неудобствам, 
ведь в результате мы получим безопасные и комфортные условия».  
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 Вопросы, связанные с организацией пассажирских авиаперевозок в летний период 
2017-2018 годов, жители Таймыра могут направить на адрес электронной почты: 
transport@d7.taimyr24.ru.  

Ответы на вопросы еженедельно будут размещаться на страницах газеты «Таймыр» за 
пятницу и на официальном сайте органов местного самоуправления Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района во вкладке «Реконструкция аэропорта Норильск. 2016-
2018 годы».  

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Текущий бюджет Дудинки оптимизирован 
 29 сентября депутаты Дудинского городского Совета начали очередной парламентский 
сезон. В рамках первого заседания восьмой сессии депутаты  рассмотрели вопрос об 
основном финансовом документе Дудинки. Текущий бюджет города претерпел серьёзные 
изменения. Вследствие снижения размера финальных дивидендов основного 
налогоплательщика ПАО «ГМК «Норильский никель» по итогам 2015 года и изменения в 2016 
году дивидендной политики компании, городской бюджет недополучит 115 миллионов 567 
тысяч рублей. 
 Председатель финансового комитета администрации города Марина Гришина 
представила депутатам проект изменения основных параметров городского бюджета в 
текущем году. Доходы городского бюджета уменьшены на 98 миллионов 944 тысячи  рублей. 
С учётом изменений, эта графа бюджета исчисляется суммой 706 миллионов 786 тысяч 
рублей. Расходы городского бюджета уменьшены на 29 миллионов 894 тысячи рублей, 
составив, таким образом, 867 миллионов 231 тысячу рублей. 
 Дефицит бюджета увеличен на 69 миллионов 050 тысяч рублей, на сумму 
привлеченного бюджетного кредита. С учетом изменений величина этого параметра 
составила 160 миллионов 445 тысяч рублей. Превышение размера дефицита бюджета 
временно разрешено Бюджетным кодексом РФ на период до 1 января 2017 года, в случае 
утверждения в составе источников финансирования дефицита разницы между полученными 
и погашенными муниципальным образованием бюджетными кредитами. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Жителю Норильска грозит уголовная ответственность за оскорбление сотрудника 
транспортной полиции.  

Красноярский следственный отдел Западно-Сибирского следственного управления СК 
РФ возбудил уголовное дело в отношении 40-летнего норильчанина по факту оскорбления 
сотрудника транспортной полиции. По словам Галины Сапожниковой, начальника штаба 
Таймырского линейного отдела МВД России, гражданин на стойке регистрации в норильском 
аэропорту публично оскорбил сотрудника патрульно-постовой службы полиции, 
исполнявшего свои должностные обязанности. 

По данному факту в отношении мужчины возбуждено уголовное дело. За оскорбление 
представителя власти УК РФ предусматривает широкий спектр наказаний: от штрафа в 
размере 40 тысяч до исправительных работ на срок до одного года. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норникель» получил кредит от Commerzbank на €37,8 млн 
«Норильский никель» подписал кредитное соглашение с немецким банковским 

концерном Commerzbank на €37,8 млн, сообщает российская компания. Кредит выдан под 
покрытие экспортного кредитного агентства Euler Hermes сроком на 13 лет. 
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«Данная сделка заключается для финансирования 85% стоимости контракта на 
строительство "под ключ" электроподстанции в Норильске. Подрядчиком по контракту 
выступает фирма Thyssen Schachtbau», — говорится в сообщении.  

«Норникель» планирует чаще пользоваться таким инструментом, как финансирование 
под гарантии агентств экспортного кредитования, учитывая обширную инвестиционную 
программу компании, прокомментировал заключение соглашения с Commerzbank старший 
вице-президент «Норникеля» Сергей Малышев, отвечающий за блок экономики и финансов. 

«Это хорошая возможность как привлечь длинные и дешевые кредитные ресурсы, так и 
диверсифицировать источники заемных средств. Новая сделка послужит хорошим 
ориентиром для дальнейшей работы компании с зарубежными поставщиками и 
подрядчиками», — сказал он. 

RNS.online 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Губернатор: Благодаря Универсиаде Красноярский край выиграет 20–25 лет развития 

30 сентября в интервью изданию «Коммерсантъ» глава региона пояснил, что 
Универсиада позволит краю выиграть в развитии сразу на 20-25 лет. 

«Это будет рывок, который позволит выделить Красноярский край из числа всех других 
регионов Сибири. За два года будет построено множество спортивных объектов — три 
лыжных стадиона, два горнолыжных, несколько ледовых дворцов спорта. При этом будет 
развиваться университетская база — в рамках подготовки к Универсиаде строится шесть 17-
этажных общежитий для студентов. Это сразу 3 тыс. дополнительных мест. Кроме того, 
появятся современный медицинский центр, спортивный центр», — рассказал губернатор. 

Он подчеркнул, что улучшатся медицинские условия, которые будут доступны жителям 
края — будут возведены и новый корпус больницы скорой медицинской помощи на 14 тыс. кв. 
метров, и новый корпус краевой больницы на 55 тыс. кв. м. 

«Строятся новые дороги, транспортные развязки, реконструируются памятники культуры 
и архитектуры. К концу следующего года появится новый терминал в красноярском аэропорту 
на 45–50 тыс. кв. м — будем с новосибирским „Толмачево“ конкурировать. В целом 
инвестпрограмма подготовки к Универсиаде рассчитана на 50 млрд рублей», — пояснил 
Виктор Толоконский. 

Newslab 
 

Красноярский край и Внешэкономбанк договорились сотрудничать  
В ходе XV Международного инвестиционного форума «Сочи–2016» губернатор 

Красноярского края Виктор Толоконский и председатель Внешэкономбанка Сергей Горьков 
подписали меморандум о сотрудничестве. 

В соответствии с меморандумом стороны намерены вывести сотрудничество на новый 
уровень. - В рамках нового подхода к выстраиванию взаимодействия для реализации 
региональных инвестиционных проектов ВЭБ будет предлагать комплексные решения, 
включающие финансовые продукты и экспертизу, а также помощь в структурировании 
софинансирования, - сообщили в пресс-службе краевого правительства.  

Отметим, сейчас в регионе при финансовой поддержке Внешэкономбанка реализуется 
шесть проектов в деревообрабатывающей промышленности, металлургии, энергетической 
инфраструктуре общей стоимостью 175 млрд руб., более 151 млрд из которых предоставил 
ВЭБ. 

Деловой квартал 
 

В Красноярском крае приняли программу развития транспортного комплекса на 2017-
2019 годы 

На заседании Правительства края утверждена отраслевая программа "Развитие 
транспорта Красноярского края на 2017-2019 годы". Основные параметры программы 
Правительству доложил министр транспорта Сергей Ерёмин. 
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Транспортная система региона включает автомобильный, городской электрический, 
железнодорожный, внутренний водный и воздушный транспорт. Так, к 2019 году на всех 
видах транспорта запланировано перевезти 278,05 млн человек, что на 102,2% выше уровня 
2015 года. Увеличение пассажиропотока запланировано с учетом введения новых маршрутов 
и продления существующих, повышения качества транспортного обслуживания за счет 
комплексного введения электронных систем оплаты проезда, а также обновления подвижного 
состава общественного транспорта. 

Объем грузоперевозок в 2019 году ожидается 179,56 млн тонн, что на 108,6% больше 
показателей прошлого года. Перспективы увеличения объема перевезенных грузов связаны с 
ростом отгрузки основных видов грузов - угля, нефтепродуктов, руды.  

Отметим, что объем инвестиций на трехлетний период составит 63,1 млрд рублей. 
Основные инвестиционные проекты отрасли будут связаны с авиационным и 
железнодорожным транспортом. 

К концу 2017 года в регионе должен быть построен новый пассажирский терминал 
аэропорта "Емельяново" с привокзальной площадью и парковочными местами, а также 
отремонтирован перрон аэровокзала. Кроме того, продолжится реализация проекта по 
реконструкции норильского аэропорта "Алыкель", в результате которой в первую очередь 
будет обеспечена безопасность полетов. 

Красноярская железная дорога продолжит реконструкцию линии Междуреченск - Тайшет 
- участок южного  хода Красноярской магистрали, который входит  в транспортный коридор 
"Кузбасс - Дальневосточный транспортный узел" и имеет  стратегическое значение для 
экономики страны. Напомним, в последние годы произошла переориентация грузопотоков на 
восток, поэтому южный ход стал главной пропускной артерией для экспортных угольных 
потоков Кузбасса. Также продолжится активное развитие добывающих и промышленных 
предприятий Красноярского края и Хакасии, грузы которых перевозятся по участку 
Междуреченск - Тайшет. 

Красноярский край 
 

Красноярский край развивает импортозамещение 
Сотни сибирских и красноярских компаний уже выходят на рынки с новой продукцией, 

которая рассчитана на замещение импортных товаров, причем подобные производства 
возникли почти во всех сферах малого и среднего бизнеса. 

Красноярские предприятия малого и среднего бизнеса в этом году заключили контракты 
о поставке продукции за границу на сумму более 300 млн рублей. Тема импортозамещения 
станет одной из основных на ближайшем XV Межрегиональном форуме 
предпринимательства Сибири, который пройдет в Красноярске с 20 по 22 октября, сообщили 
в пресс-службе Минэкономразвития края. 

Сотни сибирских и красноярских компаний уже выходят на рынки с новой продукцией, 
которая рассчитана на замещение импортных товаров, причем подобные производства 
возникли почти во всех сферах малого и среднего бизнеса. 

«В основном речь идет о предпринимателях, выпускающих строительные материалы, 
оборудование, технику и продукты питания. Сегодня Красноярский край заметен и на 
зарубежных рынках — это не только металлы, зерно и сырье, но и оборудование для 
промышленности, уникальные машины для металлургии и даже 3D-принтеры. Только в этом 
году региональные предприятия МСП при государственной поддержке заключили контракты 
на поставку своей продукции заграницу на сумму свыше 300 миллионов рублей. И в будущем 
эта цифра будет только расти. Самые лучшие практики импортозамещения и продвижения 
наших компаний за рубеж мы представим на форуме предпринимательства Сибири-2016», — 
отметила руководитель Красноярского регионального агентства поддержки малого и среднего 
бизнеса Зоя Благих. 

В форуме примут участие более 8000 представителей бизнес-сообщества, органов 
власти и самоуправления, структур, поддерживающих предпринимательство, сообщил 
замминистра Александр Граматунов. В его программе — более 30 мероприятий, в ходе 
которых планируется подготовить консолидированные предложения регионов в 
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правительство страны о дополнительных мерах по стимулированию развития малого и 
среднего бизнеса. 

Newslab.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Д.Медведев высказался за принципиальное изменение системы госуправления в 
России     

Премьер РФ Дмитрий Медведев высказался за принципиальное изменение системы 
государственного управления в России. Глава правительства считает, что на сегодняшнем 
этапе решать приоритетные задачи развития страны нужно не в обход бюрократической 
машины, а путем ее кардинальной перестройки. "Бюрократическая машина потому и машина, 
что она старается все подстроить под себя. Почему так трудно бороться с бюрократическими 
проблемами? Это мощная сила, поэтому наша задача не в том, чтобы в обход отдельных 
элементов госуправления выстроить параллельную систему. Это можно сделать в короткой 
перспективе, а на будущее мы должны поменять саму систему государственного управления", 
- сказал Д.Медведев в интервью программе "Воскресное время" Первого канала.  

Как подчеркнул глава правительства, систему государственного управления нужно 
сделать "более современной, открытой, мобильной". Он признал, что нынешняя система 
госуправления в России "во многом несет в себе черты еще советской и постсоветской эпох, 
когда была совершенно другая жизнь, другая экономика, другие стандарты, другие 
коммуникации". Он, в частности, напомнил о том, что "все решения до последней поры 
принимались в бумажной форме, необходимо было обежать огромное количество 
чиновников, подписать и получить согласования и визы". "Это все отнимало, да и сейчас 
зачастую отнимает недели, месяцы, иногда годы. А современная система коммуникации - 
электронное взаимодействие - позволяет решать эти задачи буквально в считанные часы", - 
отметил Д.Медведев. Поэтому, по словам премьера, "очевидно, что нам нужно не только 
подстроить эту государственную машину, но сделать ее принципиально подходящей для 
решения важных для страны задач, прежде всего социально-экономических". 

FINMARKET.RU 
 

Медведев пообещал продолжать реализацию майских указов президента 
Правительство РФ в нынешних условиях не будет предпринимать экстраординарных 

мер, намерено придерживаться разумно-консервативного курса, заявил глава кабмина 
Дмитрий Медведев. 

"Никаких сверхъестественных, экстраординарных мер мы не планируем принимать. При 
этом мы обязаны провести консолидационные меры, чтобы обеспечить нормальный бюджет 
и исполнение социальных обязательств", - сказал Медведев в интервью программе 
"Воскресное время" Первого канала. 

Он отметил, что в нынешней ситуации "любые изменения и преобразования должны 
быть чётко поставлены в зависимость от уровня жизни людей, от их социального 
самочувствия". 

"Иными словами, мы будем придерживаться в этом смысле разумно-консервативного 
курса, будем исполнять те решения, которые были приняты ещё до выборов, заниматься 
реализацией майских указов, будем выполнять программу правительства и, конечно, те 
программные установки, о которых говорили в ходе избирательной кампании", - сказал 
Медведев. 

Ранее глава совета Центра стратегических разработок (ЦСР), зампред Экономического 
совета при президенте РФ Алексей Кудрин, выступая на деловом завтраке Сбербанка в Сочи, 
отмечал, что выполнение "майских указов" президента России в части наращивания расходов 
по заработной плате в бюджетной сфере можно растянуть во времени 

INTERFAX.RU 
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Медведев спрогнозировал снижение ставок по ипотеке  

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев считает, что в обозримом будущем 
макроэкономические условия позволят снизить ставки по кредитам, включая ипотечные. 

"Я не могу не согласиться с тем, что стоимость ипотеки остается высокой. Это связано с 
действующими макроэкономическими условиями, с ситуацией на кредитном рынке и в 
конечном счете с теми показателями, которые дает экономика страны, - заявил глава 
правительства в интервью программе "Воскресное время" на Первом канале. - В настоящий 
момент мы можем отметить, что рост цен замедлился, инфляция стала ниже, и это дает 
основание предполагать, что в относительно короткой перспективе можно будет говорить и о 
снижении основных банковских ставок, включая ключевую ставку Центрального банка". 

Медведев оговорился, что Центробанк самостоятельно решает такие вопросы, но при 
сохранении существующего тренда, ключевая ставка ЦБ снизится. "В этом случае мы выйдем 
уже на вполне приемлемые, я бы сказал, современные, цивилизованные ставки ипотечных 
кредитов", - отметил премьер. 

Правительство со своей стороны продолжит реализацию программы поддержки, которые 
позволяют взять ипотеку по приемлемой ставке - вместо 18-20 процентов под 12-13. 
Сохранятся и механизмы, ориентированные на помощь отдельным категориям, в частности, 
молодым семья, которым за счет средств федерального и регионального бюджетов будут 
субсидировать проценты по ипотеке. "Конечно, общее количество людей, которые таким 
образом получили кредиты, не такое большое, как, наверное, хотелось бы, но это тем не 
менее все равно сотни тысяч российских молодых семей", - сказал премьер. 

Наконец, альтернативой покупке квартиры в ипотеку остается возможность получения 
земли под строительство дома. Такая программа действует в отношении многодетных семей. 
"А те, кто не хочет получать землю, могут взять специальное пособие, которое позволит либо 
приобрести жилье, либо оплатить значительную часть ипотечного взноса", - напомнил глава 
кабинета министров. 

«Российская газета» 
 

Медведев рассказал о главной экономической задаче правительства 
Экономическая повестка ближайших пяти лет в России будет ориентирована на рост 

экономики и улучшение жизни людей. Об этом в пятницу, 30 сентября, в ходе пленарного 
заседания на Международном инвестиционном форуме «Сочи-2016» заявил премьер-
министр Дмитрий Медведев, передает корреспондент «Ленты.ру». 

 «Умение конвертировать политическую стабильность внутри страны в эффективное 
развитие национальной экономики — прямая обязанность власти», — заявил глава 
правительства. 

Он подчеркнул, что власти взяли на себя обязательства «сделать все в текущем 
политическом цикле для роста экономики, а главное для улучшения жизни людей». 

15 августа Внешэкономбанк опубликовал прогноз, согласно которому в 2017 году рост 
экономики России составит 0,7 процента. В 2020-м он увеличится до 2,5 процента. 

В том же месяце Банк России сообщил о завершении рецессии в стране. В июле ЦБ 
улучшил оценку роста ВВП на третий квартал до 0,4 процента по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года. Прогноз на четвертый квартал — 0,5 процента. 

Лента.ру 
 

Силуанов ухудшил прогноз по дефициту бюджета в 2016 году 
Дефицит федерального бюджета по итогам 2016 года может составить от 3,5% до 3,7% 

ВВП, заявил журналистам министр финансов России Антон Силуанов. По его словам, 
увеличение бюджетного дефицита связано с уточнением ряда расходных статей. 

«Будет ряд поправок, которые предложили министерства и ведомства в части 
перераспределения ресурсов с одних позиций на другие, больше технические — порядка 25-
30 млрд рублей», — сказал министр (цитата по «Интерфаксу»). В июле 2016 года Силуанов 
прогнозировал, что дефицит федерального бюджета по итогам года составит 3,3% ВВП. 
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Глава Минфина отметил, что точный размер дефицита будет зависеть от структуры 
сделки по приватизации госпакета акций «Башнефти». «Если она будет структурирована 
через «Роснефть» и «Роснефтегаз» — это уменьшит дефицит бюджета, потому что это через 
доход к нам придет. Если это будет структурирована как обычная сделка, не связанная с 
«Роснефтью» — значит, это будет просто источник финансирования дефицита», — пояснил 
Силуанов. 

Объем расходов Резервного фонда на покрытие бюджетного дефицита, по словам 
министра, не изменится, оставшись на уровне 2,1 трлн руб. 

Ухудшенный главой Минфина прогноз дефицита бюджета почти совпал с оценкой Банка 
России (3,6%), однако остался более оптимистичным, нежели прогнозы экспертов. Так, по 
прогнозу аналитиков, международного рейтингового агентства Fitch, в 2016 году дефицит 
бюджета РФ составит 3,9%. Согласно закону о федеральном бюджете на 2016 год, дефицит 
должен составить лишь 3%. 

В конце августа 2016 года сообщалось, что Минфин предлагает обсудить несколько 
способов увеличения доходов бюджета, в том числе за счет повышения налогов на прибыль, 
имущество организаций, НДС, НДФЛ и страховых взносов. 

Глава Счетной палаты Татьяна Голикова отмечала, что дефицит федерального бюджета 
можно сократить на 1 трлн руб. при условии более эффективного использования средств. 

 РБК 
 

Кудрин предложил отложить ряд социальных расходов, связанных с выполнением 
майских указов 

Ряд социальных расходов бюджета, в соответствии с майскими указами президента, в 
том числе повышение заработной платы бюджетникам, стоит отложить для балансировки 
бюджета. 

Такое мнение высказал глава Центра стратегических разработок, экс-министр финансов 
РФ Алексей Кудрин. на деловом завтраке Сбербанка в рамках Международного 
инвестиционного форума «Сочи-2016». 

Чтобы повысить зарплату при не растущих доходах, мы должны будем сократить 
ремонты школ, обеспечение оборудованием, обеспечение оборудованием и 
соответствующими материалами больниц. Вот этот опасный маневр. 

Алейксей Кудрин: «Я бы сегодня сделал более длительный срок на выполнение этих 
указов, отложил, чтобы более оптимально выполнять в условиях сжатого бюджета эти 
обязательства», — сказал он. 

По словам Кудрина, эти цели нужно реализовать, но в более долгосрочный перспективе. 
«Сейчас с учетом того, что у нас экономика пока падала…, нужно наращивать зарплату 
только в мере наращивания доходов», — подчеркнул глава ЦСР. 

Согласно «майским указам», в числе основных показателей, которых нужно достичь к 
2018 году — рост реальной зарплаты в 1,5 раза, обеспечение доступным жильем 60% семей, 
создание 25 млн высокопроизводительных рабочих мест, рост в 1,5 раза производительности 
труда, переоснащение армии на 70%. К 2017 году предписывалось увеличить объем 
инвестиций в основной капитал не менее чем на 27% ВВП. 

«Майские указы» — это серия указов, подписанных Владимиром Путиным 7 мая 2012 
года в день его вступления в должность президента РФ. Выполнение большей части задач, 
поставленных указами, должно быть завершено к 2018 году. «Майские указы» призваны 
решить широкий круг проблем в социальной сфере, в частности, в здравоохранении и 
образовании. 

Кудрин считает, что необходимо перераспределить бюджет в сторону увеличения 
расходов на образование, медицину и инфраструктуру. Такое мнение он высказал на 
деловом завтраке Сбербанка в рамках форума «Сочи-2016». 

"Расходы на образование, здравоохранение и инфраструктуру - расходы на эти три 
позиции нам нужно увеличивать", - сказал Кудрин. 

«Сегодня, если мы хотим повышать производительность экономики и в ближайшие 3−4 
года настроить ее на рост, нам нужно повышать те самые продуктивные производительные 
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расходы. Наши предложения — маневр бюджета в сторону этих вот расходов. Их 
нужно нарастить хотя бы на 1% ВВП в ближайшие 3−5 лет — расходы на образование, 
здравоохранение и инфраструктуру», — добавил он. 

Глава ЦСР предлагает увеличить финансирование этих секторов за счет изменения 
структуры. 

«Нам нужно поднимать и пенсионный возраст, и делать социальные расходы более 
адресными. Нам от этого никуда не деться», — добавил он. По словам Кудрина, с 2014 года 
по 2019 год в РФ в реальном выражении падение расходов всех бюджетов может составить 
19−20%. 

ТАСС 
 
В ПФР назвали размер средней пенсии в России в 2017 году 

Средний размер пенсии в 2017 году в России составит около 13,7 тысячи рублей с 
учетом индексации. Об этом 30 сентября заявил глава пенсионного фонда Антон Дроздов, 
сообщает ТАСС. По его словам, в 2017-2019 годах пенсии будут индексироваться только по 
инфляции. 

По данным Росстата, средний размер пенсий в России в июле 2016 года был равен 12 
406 рублям. Пенсии россиянам были проиндексированы в текущем году на четыре процента. 

В конце августа правительство сообщило, что вторая индексация пенсий в этом году 
будет заменена на разовую выплату. В январе 2017-го всем пенсионерам начислят по пять 
тысяч рублей. Стоимость такого решения для бюджета составит около 220 миллиардов 
рублей. 
          Компенсации положены всем пенсионерам, получающим деньги через Пенсионный 
фонд России, вне зависимости от того, работают они или нет. Деньги переведут в январе, они 
не будут облагаться налогом. 

При этом решение об индексации пенсий в 2017 году на общих правилах уже принято, 
средства на это зарезервированы. Об этом говорил премьер-министр России Дмитрий 
Медведев 30 августа. 

Лента.ру 
 

Клепач: инфляция в России в 2017 году составит 4,5-4,7%  
Потребительские цены в России в 2017 году вырастут на 4,5-4,7%, сообщил зампред 

Внешэкономбанка Андрей Клепач. «На следующий год (инфляция) будет несколько выше 4%. 
4,5-4,7%», — считает Клепач. 

Накануне министр финансов России Антон Силуанов сообщил, что министерство 
закладывает в бюджет России на 2017-2019 годы инфляцию в 4%. 

В свою очередь экс-министр финансов Алексей Кудрин в субботу в кулуарах форума в 
Сочи высказал мнение, что дефицит бюджета России в 2016 году может незначительно 
превысить верхнюю планку, установленную Минфином в 3,7% ВВП. 

«Верхняя планки Минфина России в 3,7% ВВП - это минимальный уровень, на мой 
взгляд, он, может быть превышен», — сказал Кудрин, слова которого приводит РИА Новости. 

В пятницу Силуанов заявил, что Минфин подготовил проект поправок в бюджета России 
на 2016 год, согласно которым дефицит составит 3,5-3,7% ВВП. 

Изначально ставилась цель обеспечить дефицит бюджета России по итогам текущего 
года на уровне 3% ВВП. Последний прогноз Минфина по дефициту составлял 3,3% ВВП, ЦБ - 
3,6% ВВП. 

Infox.ru 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Вассерман раскрыл истинные причины шантажа России со стороны США. Политолог 
Анатолий Вассерман рассказал о причинах отчаяния США и попытках надавить на Россию. 

Вассерман отметил недавнее сообщение официального представителя Госдепа США 
Джона Кирби,  открыто сыплющего угрозами в сторону России. От лица Белого дома 
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американец заявил, что в случае отказа РФ действовать на территории Сирии в интересах 
США, Кремль может встретиться с негативными последствиями этого. Американец заявил, 
что при таком раскладе, исламские экстремисты могут «случайно» воспользоваться 
возникающим на территории САР вакуумом власти для развития и расширения своих 
военных операций, что может ударить по интересам РФ, а также, возможно, «даже по ее 
самолетам». Американцы грозятся натравить на Россию радикальных исламистов. Свое 
мнение политолог высказал в авторской программе «Открытым текстом». 

Делая подобные заявления, США в очередной раз утверждает, что Россия не борется с 
террористами, однако именно американцы на Ближнем Востоке руками «умеренной 
оппозиции» занимаются подрывом власти и созданием ее «вакуума», позволяющего 
радикальным исламистам захватывать новые территории. 

По мнению Вассермана, Белый дом грозит всему миру «суровыми бородатыми 
мужиками», которые не меньше запрещенного в России ИГ убивают людей за отказ 
принимать «правильный», по их мнению, ислам. Угрожая России представитель Госдепа 
напоминает о намерениях вооружить противников руководства Сирии и РФ американскими 
системами ПВО. 

На такой граничащий с отчаянием шантаж США идут из-за фактического роста сил  
сирийской армии и ослабления позиций террористов. Запад нервничает. 

Например, это проявилось на состоявшемся некоторое время назад экстренном сборе 
Совбеза ООН. Темой заседания стало обострение военной ситуации в Алеппо. Когда слово 
перешло к представителю САР, делегации Британии, США и Франции, ставших инициаторами 
сбора совета, демонстративно покинули зал. Непокорность властей Сирии заставляет Запад 
активизироваться. Именно это и становится причиной открытого шантажа, к которому 
переходят американцы. Чем сильнее законное правительство Сирии, к которому лояльна 
Россия, тем больше Кремль слышит обвинений и угроз от представителей блока НАТО. 

«Боятся нас буквально до истерики», - заявляет Вассерман. 
Также определенное давление оказывается даже западных политиков, тех, которые с 

расположением смотрят на РФ. Женщина, рассматривающаяся демократами как преемница 
Обамы, Хиллари Клинтон, в ходе дебатов обвинила Дональда Трампа в «излишне спокойном 
отношении» к Владимиру Путину и России. 

Страх потерять свое лидирующее положение на Ближнем Востоке и в мире вообще, 
волнует Американцев так отчаянно, что они переходят к новой атаке на информационных 
фронтах. Все происходит потому, что только Россия мешает переделу мира, который они 
затеяли. К ужасу Белого дома, Россия отважилась заявить о своих интересах и встать на их 
защиту.... 

politobzor 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 01.10.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 40 ▲ 0, 24 

EUR 70, 93 ▲ 0, 05 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


